



令和6年11月1日現在	
総世帯数	1,374世帯
総人口	2,378人
男	1,139人
女	1,239人

### 4町会合同防災訓練について

北源地町会  
牛丸 一利

町会の防災部長を受けて9年、無難にこなしてきたつもりでした。今年の始め、妻が能登半島地震の後「この町会は年寄りも多く古い木造住宅

もたくさんあるからね」と防災士の資格試験に挑戦し、見事合格。私も何かしらのアクションを起こさなければと、防災訓練を企画。なかなか一町会では参加人数も集まりにくい。そのため大野町会長に相談すると第二地区では18町会を4ブロックに分け活動しているとのことだった。

山の方に参加いただいて、芸術館内の視察、段ボールベットの組み立て等を体験した。いろいろ反省点もあるものの、実りある訓練だったと思う。訓練終了後、町会の方々の意見を聞くと「なかなかできない訓練ができて良かった」とのこと。

また、8月の訓練に出たいだいたの方々の中には10月の第二地区総合防災訓練にも参加された方がおり「前もって予習のような訓練をしていたからわかりやすかった」との意見を聞いたとき、繰り返しやる訓練の大切さを実感した。来年は早めに4町会防災訓練の計画を立て毎年、訓練を実施していきたいと思う。

訓練では、松本市危機管理課、消防防災課、第二地区地域づくりセンター、地元消防団の第三分団、第四分団のみなさまの御協力に感謝いたします。

### 公民館で将棋の指せるところがあれば…

宮村町二丁目町会 廣田 純子

第一地区公民館は私がこちらに来た次の年に出来たようですが、子どもが公民館の将棋教室に行くようになるまで

の10年間、ほとんど行かなかったことがありませんでした。将棋教室は週に2回ありました。子どもについて行って詰将棋を教わったりしているうちに私がハマりました。子どもが教室を辞めた後は「観る将」活動開始。

松本に名人戦が来た時(平成27年)には会場であるブエナビスタに前夜祭を含め3日間通いました。羽生名人(当時)から名刺をいただいたりと、とても楽しい時間を過ごしました。いろいろなタイトル戦の中継を見続け、そろそろ自分でも指してみたいと思ったころには残念なことに、将棋教室が無くなっていました。

他の公民館・福祉ひろばも囲碁や麻雀のサークルはあるのですが、なかなか将棋が無い…何か見つけたところへ遠征？し、指すことができませした。教える人の確保等、課題はあると思いますが、将棋教室



の復活、いつでも将棋が指せるエリアがあればいいなあというのが私のささやかな希望です。

まだまだへボ将棋ですが、やはり人と指すのは本を読んでいるだけやパソコン相手に指すのとは全く違う良さがあります。

ああ、第一地区公民館で将棋が指せればいいのになあ…と思いながら今週も自転車に乗り、公民館を通り過ぎ遠征に向かいます。



宮村町二丁目町会 廣田 純子  
防災部長は早くに防災士の資格を取得しており、いろいろなノウハウを提案していただいた。当日は4町会合わせて53人もの沢

# 令和6年度 第二地区防災訓練・まつもと市民芸術館指定避難所開設訓練を開催

開設に向けて確認を行った。特に、避難した場合の生活スペースとなるホワイエのフロアにおいて、ダンボールベッド組立や災害時非常食体

去る10月14日午前8時、震度6強の地震が発生したと想定して各町会が一時集合場所として自主防災訓練を実施。安否確認と芸術館に避難する名簿を作成する訓練を行った。その後、芸術館に避難し、第一地区として防災訓練に合わせて初の芸術館避難所開設訓練を開催した。第二地区18町会と第三地区2町会が合同で開催し、230余名の町民が参加した。



災害時トイレの取り扱い訓練 (消臭・凝固剤の投入)

昨年まで実施した救護・搬送訓練などを実施するとともに、災害時に役立つトイレの紹介、ダンボールベッドを各町会で組立てる訓練を実施しながら、第二地区が使用できる施設の視察を実施。芸術館避難所



生活スペース (ホワイエ) での非常食体験訓練



館内施設の視察・使用方法の説明



## 真空管で音楽を!

トランジスタにとって代わられた真空管。この真空管で作られたアンプを使い、試聴会を開いたらどうかと言う声が高まり、実施することに。立上げメンバーは5人。試聴会名称を『真空管で音楽を聴こう会』とし、去る10月12日に18名参加の中で実施。試聴曲は、クラシック・ポピュラー曲など昔懐かしい曲ばかり17曲。メンバー推薦曲試聴としたが、次回も実施とした場合、希望曲リクエスト受付も検討したい。

地区では初めての試みだった今回の試聴会。参加者にはお楽しみ頂けただろうか？

## すすき川

第二地区が発行した「健康づくりウォーキングマップ」のコース巡りをしてみようと思った。ただどの程度時間が掛かるのか見当もつかなかった。今回は、「まつもと文化遺産認定文化財」に限定して見て廻ることにした。マップに記載された番号に基づき、勝手知ったる①源智の井戸から出発し、③全久院へと進み、初めて中へ入って見た。小さな仏像が沢山安置されていたのが印象的であった。⑦向島秋葉神社には、「大東亜戦争記念寄附芳名」が彫られていて、興味深く一人一人芳名を辿ってみて、改めて時代を感じさせられた。

一度お試しあれ。(川上七)